

Comunicado de Prensa No. 187-11  
México, DF., 22 de junio de 2011

## **Conagua incrementa la entrega de agua al DF y Estado de México antes y después del periodo de mantenimiento al Sistema Cutzamala**

- Del 23 al 25 de junio, Conagua suministrará 60% del agua en bloque que envía en promedio a la ZMVM
- Es responsabilidad de los Gobiernos del DF y del Estado de México instrumentar medidas para mantener el suministro a la población

“Para garantizar el suministro y la adecuada conducción del 20% de agua potable que recibe la población del Valle de México, a través del Sistema Cutzamala (SC), se realizarán obras de mantenimiento en la línea 2 del acueducto de dicho sistema, del 23 al 25 de junio”, informó Antonio Gutiérrez Marcos, Director General de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Explicó que la Conagua, sensible a los requerimientos de la población, acordó con los gobiernos del Distrito Federal y del Estado de México, incrementar el caudal convenido 13 días antes y 5 días después a las maniobras, a fin de que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) y la Comisión de Agua del Estado de México (CAEM), respectivamente, puedan planear las estrategias de abastecimiento de agua a la población durante dicho periodo.

Respecto a las obras de mantenimiento, detalló que se sustituirá un tubo de 99 pulgadas de diámetro por 7 metros de longitud, en el kilómetro 36+280 de dicha línea, que colinda con el Centro Federal de Readaptación Social (Cefereso) del Altiplano No. 1, ubicado en el municipio de Almoloya de Juárez, Estado de México; además de que se colocarán 14 sellos internos, a fin de reducir los riesgos de fugas.

Gutiérrez Marcos mencionó que durante el tiempo en que se realicen los trabajos, el suministro de agua potable hacia la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM) y la ciudad de Toluca, se realizará únicamente a través de la línea 1 del Acueducto, por lo que aportará 60% del caudal que normalmente abastece el SC.

El funcionario federal explicó que con toda oportunidad, la Conagua comunicó a las autoridades de la CAEM y al SACM que durante los trabajos de mantenimiento mencionados, la aportación de agua potable será de 3.420 m<sup>3</sup>/s y 5.400 m<sup>3</sup>/s, respectivamente, a fin de que tomen las medidas necesarias.

Es importante recordar que el OCAVM entrega agua en bloque a los Gobiernos del Distrito Federal y al del Estado de México para que la distribuyan a 10 delegaciones y 13 municipios, respectivamente, pues son ellos los responsables del servicio de agua potable; asimismo, serán las autoridades de ambas entidades quienes deben informar a los usuarios las medidas que instrumentarán para continuar con el suministro.

Finalmente, Antonio Gutiérrez informó que los trabajos realizados en el SC mejoran la eficiencia en el suministro de agua potable, por lo que en 2011 se llevarán a cabo al menos tres periodos más de trabajos de mantenimiento, los cuales están programados en septiembre, octubre y noviembre. Así, se alcanzarán los siete periodos establecidos para este año, con el objetivo de sustituir 14 tubos, lo cual implica una inversión de 50 millones de pesos aproximadamente.

**ooOoo**